

Aun insistieron ayer los rojos en sus infructuosos y duros ataques entre la Cuesta de las Perdices y la Ciudad Universitaria, que les costaron nuevo descalabro

Se les destruyó un tren blindado, se les incendiaron seis carros rusos y se les causaron grandes bajas, abandonando el enemigo 350 muertos, entre ellos un jefe checo y dos capitanes franceses

EL ESCARMIENTO Y CARNICERIA SUFRIDOS POR LOS ROJOS EN LOS DIAS ANTERIORES HICIERON DISMINUIR LA ACOMETIVIDAD DE LOS ATAQUES

Parece que el enemigo pretendía cortar el frente de los nacionales y dejar aislada la Ciudad Universitaria. — El Gobierno del General Franco ha comunicado a Inglaterra que la Escuadra nacional intensificará el bloqueo marítimo: el bloqueo de Bilbao es absoluto. — Se restablece la devoción a la Virgen en las escuelas. — El 2 de Mayo, fiesta nacional. — La cosecha de trigo está asegurada en la España nacional. — Se pasan a los nacionales muchos milicianos extranjeros. — El Generalísimo fué calurosamente aclamado por el pueblo en Salamanca por las grandes victorias de los nacionales en el frente de Madrid

Saludo a Franco

¡Arriba España!

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 13 de Abril:

EJERCITO DEL NORTE:

5.ª División. — En Santa Quiteria, donde el enemigo se había filtrado, intentando envolver nuestras posiciones, se llevó a cabo una operación de limpieza, que tuvo como resultado batir a los 3.000 rojos que intentaban ejecutar el movimiento, cogiéndoles más de 200 cadáveres, 102 prisioneros y gran cantidad de material. En la Sierra de Alcubierre, se rechazaron dos intentos de ataque enemigos, al que se cogieron numerosas bajas. En Teruel, se han presentado, procedentes de las filas rojas, dos milicianos y un ruso, con sus armamentos.

6.ª División. — En la noche última, el enemigo llevó a cabo un ataque sobre las posiciones del Cerro de Urquiola, siendo contratado por nuestras fuerzas, que le cogieron 100 muertos y 215 fusiles. Otro ataque enemigo a las posiciones del Gorbea, fué igualmente rechazado, abandonando en su huida, numerosas bajas.

8.ª División. — Tiroteos y cañoneos, sin importancia, en el sector de Orules.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID:

División de Soria. — Se han presentado 6 milicianos, con armamento.

División de Avila. — Sin novedad, con fuego de fusil y de cañón.

División reforzada de Madrid. — En el día de hoy, el enemigo ha llevado a cabo nuevos ataques en el teatro de combate de días anteriores, o sea en el sector comprendido entre la Cuesta de las Perdices y la Ciudad Universitaria. Las fuerzas rojas acumuladas en este frente eran, según declaraciones de los prisioneros, de las consideradas más selectas, formadas por extranjeros y mandadas por jefes y oficiales checos, rusos y franceses. El escarmiento y carnicería sufridos en días anteriores hizo disminuir la acometividad de los ataques y los carros que los precedían se acabaron ante la acometividad y alto espíritu de los nacionales, que, no obstante el alejamiento de aquéllos, incendiaron a seis, dos en la Cuesta de las Perdices y cuatro en la Casa de Campo.

Un tren blindado que partió de la estación del Norte, intentó llegar al Puente de los Franceses; pero fué destruido por nuestra artillería, que también batió, con su maestría acostumbrada, importantes concentraciones enemigas de las que se preparaban para el ataque en aquel sector. El enemigo, que fué destruido por el fuego de nuestra infantería, abandonó, sobre el campo, 350 muertos, entre ellos un teniente coronel checo y dos capitanes del ejército francés, con sus uniformes azul horizonte, que, como todos los extranjeros muertos en este frente, no llevaban documentación que permitiera su identificación, ya que tienen orden de abandonar en los campamentos, bajo severas penas, todo papel o dato que pudiera identificarlos.

Uno de los batallones deshechos se llamaba "Atajador" y estaba compuesto de checos, rusos y oraneses.

EJERCITO DEL SUR:

En los sectores de Córdoba, un ataque enemigo a una de las posiciones de aquel frente motivó un contraataque de los nacionales, que les persiguió, cogiéndoles tres ametralladoras rusas y varios prisioneros.

Salamanca, 13 de Abril de 1937.

De orden de S. E. — El General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Marinos que nos honran

La Medalla Naval al Comandante del «Canarias»

En el "Boletín Oficial del Estado", correspondiente al día 29 de marzo último, se inserta una disposición por la que el Generalísimo Franco concede la Medalla Naval al prestigioso Jefe de la Armada D. Salvador Moreno Fernández, actual comandante del crucero "Canarias". Se trata de una recompensa justísima, pues entre los muchos méritos contraídos por este destacado marino, orgullo del plantel de Jefes que forman la nueva Marina española, descuella su valentía y pericia en el hecho siguiente que aquilata el citado "Boletín":

"El crucero "Canarias" fué destacado al Golfo de Vizcaya por el Excmo. Sr. Comandante General del Departamento Marítimo de Ferrol, para evitar la llegada de la gran motonave "Mar Cantábrico", cuya recalada se aguardaba procedente de Veracruz, donde había cargado importantísimo y muy cuantioso material de guerra para el enemigo. Se encontraba en su puesto de vigilancia a las diez horas del día 5 de marzo, cuando avistó un convoy que se dirigía a Bilbao, atacándolo, y después de destruir los dos patuleros que escoltaban apoyados por las baterías de la costa y poner en

fuga otro patrullero y al destructor "José Luis Díez", que se refugiaron en puertos franceses, apresó el vapor "Galdames", muriendo en el combate el Guardiamarina D. José María Chereguini. Sucesivamente capturó varias embarcaciones, limpiando de pesqueros la costa, y en la tarde del día 8, actuando con energía, redujo a cañonazos y apresó, marinándolo con mar gruesa del N, el vapor "Mar Cantábrico", distraído bajo pabellón inglés y lo condujo a El Ferrol bajo una faena marítima unánimemente elogiada, con mar gruesa, después de dos días de penosa y arriesgada navegación con la presa incendiada, sin perder más que uno de los botes mixtos. La arribada a El Ferrol mereció plácemes especiales de S. E. y del Estado Mayor de la Armada, habiendo logrado para España tanto material de guerra como el de una importante batalla".

Muy de veras felicitamos al Capitán de Navío D. Salvador Moreno Fernández que tan en alto sabe poner la gloria de España y el prestigio de la Marina de Guerra Nacional, aureolada por la bravura y el martirio.

No lo han hecho así, por censurable indiferencia o egoísmo de los favorecidos, y por delicadeza tal vez de los perjudicados, y es deber de la Autoridad suplir la actuación deficiente de los obligados a procurar remedio al mal. En la España que nace de la revolución más terrible de su historia, los héroes que han dado sus vidas gloriosas en holocausto de la Santa Causa que defienden, han merecido su sangre generosa sin distinción de clases ni de posición social, iguales todos en el amor a España y a la sublimidad del sacrificio. Y esta conducta ha hecho resurgir la verdadera hermandad entre todos los españoles, porque en el solar hispano, fecundado con la sangre de sus hijos predilectos, han vivificado las antiguas raíces españolas que hicieron siempre del poderoso el natural protector del desvalido.

En este concepto de la equidad se inspiraron los Factores de la Roma clásica para crear el derecho amplio y universal que de la rigidez y la aspereza del derecho quirritario, sumo el "vase" a la categoría excelsa de razón escrita.

También es preciso evitar el que traten de burlarse disposiciones anteriores a mi Autoridad, que persiguen el primero de aquellos fines, por otros medios encontrados al amparo de normas legales y que por lo mismo constituyen un evidente abuso de derecho, más odioso por su hipocresía, por buscar amparo en el mismo derecho que escarnecen, que la infracción clara de la Ley.

Inspirando en estos principios, por una trazada por nuestro Glorioso Caudillo, y recogida la experiencia que desde el mes de diciembre último constituye las resoluciones de la Junta constituida en esta Audiencia Territorial, de la transición de los recursos de desahucio:

VENGO EN DISPONER: Artículo primero. — Queda en suspenso el ejercicio de la acción de desahucio en el término de esta Capital, de los locales destinados exclusivamente a viviendas y en favor de los inquilinos a quienes concede la excepción de paro forzoso.

Artículo segundo. — La excepción de paro forzoso deberá ser alegada por el demandado, o cualquiera de los familiares que con él habiten, dentro del mismo plazo concedido para contestar a la demanda.

Si la citación no se hubiere hecho personalmente al demandado, o a cualquiera de los familiares que con él habiten y sean mayores de veinte años, podrá alegarse en cualquier

momento del juicio, incluso después de ser firme la sentencia y antes de haberse procedido al lanzamiento.

Quedan habilitados para alegar la excepción de paro forzoso, la mujer casada aún sin licencia marital, y los mayores de veinte años aunque sean menores de edad y no estén emancipados.

Art. tercero. — Si el inquilino o sus familiares no hubieren sido citados personalmente, y no se hubiere alegado por ninguno de ellos la excepción de paro forzoso, el Juez que entienda del procedimiento, una vez firme la sentencia, elevará las actuaciones a la Junta de Alquiéres, constituida en esta Audiencia Territorial, la que examinará el expediente y acordará la ejecución de la sentencia o su suspensión mientras duren las actuales circunstancias.

Art. cuarto. — La excepción del paro forzoso se concederá, ya sea por los Juzgados ante quiénes se presenten las demandas de desahucio o por la Junta de Alquiéres en el caso del artículo anterior.

a). — A los inquilinos que vivan exclusivamente de su trabajo personal y carezcan de ocupación o acrediten que sus actuales ingresos por razón de las actuales circunstancias no les permiten el pago del alquiler.

b). — A los que están movilizados por llamamientos ordinarios en el Ejército o Marina Nacional, con categoría inferior a la de Sargento o sus equivalentes en la Armada.

c). — A aquellos que por circunstancias especialísimas, tales como paradero ignorado del cabeza de familia, tener sus bienes en territorio liberado u otras análogas, consideren el Juez o la Junta que debe concedérsela esta excepción.

No se concederá la excepción de paro forzoso cuando unidos los bienes del demandado a los de su mujer o hijos que habiten en su compañía tenga la familia un ingreso que exceda de 10 pesetas diarias.

Art. quinto. — Los jueces y la junta en su caso, inspirarán sus resoluciones en el alto sentido de justicia social que caracteriza y define el Glorioso Movimiento del Ejército, en tal forma, que ni constituyan una protección a vago habitual o a quienes rehuyan un trabajo adecuado a sus condiciones, ni se prive de hogar a quienes por falta de recursos o de trabajo se vean en la imposibilidad de satisfacer los alquileres de su vivienda.

Art. sexto. — No podrán solicitar ni les será concedida de oficio la ex-

Españoles y Extranjeros, soldados y milicianos, tanto Falangistas como Requetés y paisanos, la Legión os espera, ALISTAOs A LA LEGION

Los héroes de la Legión, durante el ataque, salieron de sus trincheras de la Ciudad Universitaria, cantando sus himnos, y atacaron por el flanco, con gran dureza al enemigo

HIMNO DE LOS LEGIONARIOS

(Francisco Calles)

1.º Tercios heroicos, Legión valiente, que en la vanguardia sabéis morir, son el orgullo de nuestra España vuestras hazañas al combatir.

Los que en España no habéis nacido y sangre y vida dais en su honor, hijos de España sois predilectos que habéis ganado su excelso amor.

Legionarios a luchar, Legionarios a morir, Legionarios a luchar, Legionarios a morir.

Estríbillo

¡Viva España! valientes hermanos, ¡Viva España! Legión inmortal, que es gran gloria morir por España abrazando a su sublime ideal. Con la sangre que vierten sus hijos más frondoso el laurel brotará, del que haremos coronas que España en sus sienas augustas pondrá. ¡Viva España!

2.º Ya surja ruda feroz pelea, o de la lucha cese el afán;

cepción de paro, a los inquilinos cuya causa de cese o de despido de su trabajo, haya sido una condena por delito o la comisión de actos contrarios al Movimiento Salvador, con indicación de las pruebas que los acrediten, en el fallo que desestime la excepción. En estos casos se concederá a los familiares que habitasen con el demandado el plazo legal máximo para llegar al alzamiento.

Art. séptimo. — Cualquiera que sea la forma en que la excepción se oponga, sin perjuicio de la prueba que los interesados aporten, y en el caso de rebeldía de los demandados, los jueces practicarán de oficio dentro el período adecuado, o para mejor proveer, todo lo que precise o convenga para juzgar de la procedencia de la excepción, y, desde luego, la inspección ocular de la vivienda a que el desahuciado se refiera, de la cual diligencia se extenderá acta debidamente detallada para que por su estudio, pueda apreciarse si está o no, ante un caso de verdadera pobreza.

También se llevará a las actuaciones informe de la Comisión de Alquiéres sobre los antecedentes que en relación con el asunto, pueda guardar en su archivo.

En todo caso, deberán los jueces instruir a los demandados, no sólo de su derecho a oponer la excepción, sino respecto de la prueba que sobre su realidad y pertinencia pueden proponer y la admitirán aunque su proposición no se ajuste al rito que la ley procesal ordena, supliendo las faltas que pueda originar la impericia de los interesados.

Art. octavo. — Estimada la excepción de paro o declarada en su caso por la Junta de Alquiéres, producirá la declaración de no haber lugar a seguir el juicio de desahucio o la ejecución de la sentencia que hubiere recaído. Las costas del demandado se declararán de oficio y el actor pagará las que le correspondan en todo y podrá ser condenado a abonar las del demandado si se apreciare evidente mala fe o temeridad en la interposición de la demanda. Las costas que hayan satisfecho los demandados a quienes se conceda la excepción indicada, les serán reintegradas por sus preceptores dentro de

notad que os cercan siempre amorosas sutiles sombras que un beso os dan.

El pensamiento de España entera vedlo en el tenue fugaz rumor que nunca cesa de acariciarnos de vuestros pasos alrededor.

Legionarios a luchar, Legionarios a morir, Legionarios a luchar, Legionarios a morir.

3.º

Tercios invictos, Legión de bravos al mundo entero con altivez podéis mirarlo porque vosotros del mundo entero sois honra y prez.

Donde el caído lloró angustiado, donde un hermano la vida dió, donde traiciones piden venganza vuestra bravura siempre acudió.

Legionarios a luchar, Legionarios a morir, Legionarios a luchar, Legionarios a morir.

tercero día al haber recaído la declaración.

Art. noveno. — Los arrendatarios que aleguen indebidamente la excepción de paro forzoso serán castigados como autores de desobediencia grave a la Autoridad y juzgados en Consejo de Guerra a cuyo efecto me remitirán con urgencia los jueces, testimonios de las resoluciones que hayan dictado y en las que nieguen la excepción solicitada con expresa declaración de mala fe. Con la misma sanción serán castigados los arrendatarios que no comuniquen con urgencia a la Junta de Alquiéres el haber obtenido nueva colocación o retribución análoga a la que percibían antes de alegar la excepción.

Igual sanción se impondrá a los demandantes e nel juicio de desahucio que le interpongan a sabiendas del paro o falta de recursos de sus inquilinos, siempre que hubiere mediado mala fe y se declare en la resolución judicial de la que me remitiré testimonio en la misma forma.

Será obligatoria la declaración de buena o mala fe del actor y del demandado, a los fines de este artículo.

Art. 10. — Los inquilinos a quienes se haya concedido el beneficio de la excepción de paro, deberán poner en conocimiento de la Junta de Alquiéres el haber obtenido colocación o haber aumentado sus ingresos en cantidad equivalente a la retribución habitual en su oficio o superior a 10 pesetas. Al hacerlo, indicarán el domicilio que tengan y el nombre de su propietario.

Los Gerentes, Directores o propietarios de negocios o empresas, que tomen un nuevo empleado, lo pondrán en conocimiento de la Junta de Alquiéres con expresión igualmente de su nombre y domicilio.

Art. 11. — En la Junta de Alquiéres se llevará una relación o fichero de los inquilinos a quienes se haya conferido la suspensión del desahucio interpuesto contra ellos, con arreglo a mis Edictos anteriores, y la adicionarán con los nombres de los inquilinos a quienes se conceda en virtud del presente. En esta relación o fichero harán constar los datos expresados en el artículo anterior, y levantarán la suspensión o revocará la excepción, según proceda.

Art. 12. — Los propietarios que

Sobre alquileres y desahucios

Importante Edicto del Excmo. Sr. Comandante Militar

D. TRINIDAD BENJUMEDA DEL REY, GENERAL DE BRIGADA, COMANDANTE MILITAR DE BA LEARES.

HAGO SABER:

El problema de los alquileres de fincas urbanas con destino a vivienda o establecimientos industriales no ha revestido en esta capital los graves caracteres que ha alcanzado en otras ciudades de la Península, si bien es deber inexcusable de la Autoridad el dictar disposiciones que tiendan, por una parte, a asegurar el legítimo derecho a la tenencia de un hogar a quienes se encuentren en situación desvalida por circunstancias no imputables a ellos, y, por otra parte, conceder igualmente una protección al derecho de propiedad para asegurarle el disfrute de sus naturales aprovechamientos, en un régimen que reconoce la propiedad privada como norma jurídica y como función social. El derecho a un hogar es una consecuencia inmediata del derecho a la vida, porque es en el hogar donde el hombre asienta y

desarrolla sus sentimientos nobles, donde nacen sus hijos y donde al calor del cariño familiar se siente, por primera vez, el amor a la Patria. Pro teger el hogar en circunstancias normales, es un simple acto de justicia. Protegerlo en estos momentos, aún a costa del sacrificio de otros derechos del propietario, con tuye algo más que la justicia fría de la Ley, es una manifestación de la equidad. Y si la justicia, según una definición clásica, es la voluntad constante y perpetua de dar a cada uno lo suyo, la equidad, conforme a otro concepto clásico, es la justicia templada por la dulzura de la misericordia. Repartir el sacrificio de algunos propietarios entre todos los demás, en forma tal que la pérdida económica, que para algunos pudiera ser causa de graves perjuicios, se distribuya entre la totalidad, con un quebranto insignificante, en proporción al valor de sus fincas urbanas, es una iniciativa que debió nacer de los mismos propietarios o de sus organismos representativos y de defensa.

Información local

BODAS ESPAÑOLAS DEL 2 DE MAYO

Continuación de la lista de donativos recibidos en la Redacción de "Actividad", San Sebastián 4 - 2.º. Gremio Fabricantes de Perfumería, 16 ptas.

Sindicato Sombreros, 10. Gremio Confeccionistas y Bordados, 35. Gremio Legías, 33. Protectora Mercantil, 50. Industria del Mueble de Manacor un dormitorio compuesto de un ropero y una cama. Juan Serra Vich un Juego Licor. Además hemos recibido bastantes muñecas con trajes típicos españoles para la rifa que a beneficio de las Bodas Españolas del 2 de Mayo estamos organizando.

Comunicamos a cuantas personas quieran enviar muñecas para la rifa lo hagan lo más pronto posible pues la mencionada rifa será inaugurada dentro de breves días.

Relación de las parejas cuyos datos obran en la Redacción de "Actividad" (San Sebastián, 4 - 2.º) y que han sido aceptadas para tomar parte en la ceremonia de las Bodas Españolas del 2 de Mayo: Antonio Reynés Bosch - Vicenta Ambrosio Castañer, Mateo Fuster Alemany - Margarita Verdura Ribot, Pedro Capella Cantallops - Margarita Noguera Grau, Pascual Castro Bosch - Jerónimo Manresa Mercadal, Francisco Portell Verger - Magdalena Salvá Bibiloni, Melchor Beltrán Lladó - Margarita Cañellas Oliver, Francisco Fuster Frau - Francisca Font Varel, Antonio Grimalt Grimalt - María Morey Bauzá, Pedro A. Oliver Grau - Catalina Bibiloni Col, Gabriel Dalmau Miralles - Antonia Esteve Buades, José Martorell Llabrés - Antonia Frau Vidal, Juan Miralles Riera - Margarita Montserrat Balaguer, Onofre Gomila Capellá - Margarita Fiol Ballester, Antonio Ribas Ribas - Juana Vert Mir, Sebastián Juliá Juliá - Antonia Lluís Nadal, Diego López Méndez - Antonia Sansó Mas, Mateo Campomar Jaume - María Munar Gomila, Juan Estrany Ferrer - Margarita Pastor Guas, Juan Florit Capó - Juana Managuá Capó, Matias Amer Pascual - Catalina Palou Pons, Francisco Pagés Devyá - María Cañadas Moyá, Andrés Lladó Ramón - Carmen Fampillón Oriach, José Coll Ameller - Antonia Mari Mari, Martolomé Codina Nadal - María Font Riera, Lorenzo Sansó Mas - María Riera Estrany, José Serra Serra - Margarita Romaguera Amengual, Miguel Sempol Pascual - Antonia Torrens Capó y Antonio Maseará Nebot - Antonia Cerá Matamalas.

Debemos advertir a los que se les ha escrito solicitando algunos datos que faltaban para completar la ficha de cada uno de ellos que de no contestar a nuestras preguntas por todo el día 16 de los corrientes, se entenderá que desisten de tomar parte en las Bodas Españolas del 2 de Mayo.

A las parejas admitidas ídemos dan de cuenta de cuantos acuerdos se van tomando referente a preparativos de la ceremonia.

El nuevo Fiscal de la Vivienda

El Fiscal Delegado de la Vivienda de Baleares, nuestro distinguido amigo el Dr. D. Antonio Oliver y Frontera, nos participa haber sido nombrado, por el Gobierno del Generalísimo Franco, Fiscal Delegado de la Vivienda, desde cuyo cargo se nos ofrece para cuanto redunde en beneficio de los intereses de la Provincia.

Agradecemos al Dr. Oliver y Frontera su atención y le deseamos mucho acierto en el desempeño de su misión.

Concurso de impresos y papel cinta para Telégrafos

El Delegado Jefe del Centro Provincial de Telégrafos de Palma, D. José Juliá Arnau, capitán de Ingenieros, nos participa que el Excmo. Sr. Inspector general de Comunicaciones, en fecha de ayer, le dice lo siguiente:

"En el B. O. del Estado núm. 1653 del actual se publica un concurso para la adquisición de impresos y papel cinta. Interesa se advierta a las casas impresoras para su conocimiento."

Juventud Femenina de Acción Católica

Día de Retiro Tendrá lugar en la capilla privada del convento de María Reparadora, el día 16 de los corrientes.

Por la mañana a las 11 Plática. Por la tarde, a las 4 y media, lectura.

Legión de Flechas de F. E. de las J. O. N. S. ACADEMIA DE FLECHAS NAVALES

Relación de los señores miembros protectores de la Academia, con expresión de las cuotas mensuales que suscriben:

(Continuación). D. Pablo Barceló, 2 ptas.; don Rafael Coll, 1; don Gabriel Llabrés, 1; Srta. Francisca Horrach, 0'50; don José Noguera, 1; don Enrique F. Ribalta, 1; don José Ferragut, 0'50;

don Juan Sempol, 1; don Alejandro Mackinlay, 10; Astilleros Ballester, S. A., 5; Laboratorio M. Terrasa, 100 ptas. anuales

DONATIVOS
Astilleros Ballester S. A., 25 ptas.; don Ignacio Parpal, 5; don Manuel Rullán Oliver, 5 metros de tela blanca (el único retal que tenía en su fábrica). Almacenes Salvat, 3 metros de tela azul. Blanch y Grimalt, S. L., 1 fusil simulado

(Continuación)
La Comandancia Territorial de Flechas ha recibido del Excmo. Sr. Almirante Jefe de la Base Naval de Baleares la cantidad de cien pesetas, donada por el Laboratorio M. Terrasa, en unión de la siguiente carta que por su elevado patriotismo y cariño a la naciente Academia publicamos gustosamente.

Dice así la carta en cuestión: Excmo. Sr. D. Francisco Bastarache. Excmo. Sr.: Permítame a un modesto patriota le exteriorice su admiración y su felicitación más sincera por los desvelos y apoyo prestados a conseguir y obtener que sea hoy efectivo el contar esta capital, con un buque escuela Naval para los Flechas de Falange Española, ya que a mi modesto criterio representa un beneficio inmenso para la Patria, para los alumnos y para esta Isla, lo que ha conseguido V. E.

Como admirador de su obra y por el criterio sustentado anteriormente, desearía asociarme a fomentarla y a este fin le adjunto a V. E. como Director honorario de la misma CIEN pesetas que me ha asignado para el corriente año 1937, para contribuir a su sostenimiento, contribuyere en años sucesivos, mientras subsistamos, como mínimo con una cantidad igual, destinada al mismo fin.

Perdone V. E. esta pequeña molestia y tiempo que pueda haberle sustraído e internamente queda siempre a sus órdenes su afmo. atto. y subordinado — Firmado: M. Terrasa

Recordamos al público, que las listas de donativos y socios protectores, están abiertas en el Estado Mayor Naval, Comandancia Militar de Marina y en la Comandancia Territorial de Flechas, A. Conde Sallent núm. 57 segundo en donde ha quedado abierta la matrícula gratuita para los que deseen estudiar y practicar el arte Naval en esta Academia de Flechas Navales.

¡Arriba España!
Academia de Flechas Navales
Relación de los señores miembros de la Academia de Flechas Navales, con expresión de las cuotas que suscriben mensualmente:
D. Bernardo Barceló, 5 ptas.; don Félix Pons, 5; don Miguel Pons, 5; don Jaime Puigseguí, 5; don Antonio Salvá, 2; don Luis Alemany, 5; don Antonio Socias, 5; don Antonio Font, 5; don Andrés Ramis, 5; don Isidro Carbonell, 3; don Filiberto Ros Esteban, 3; don Pedro A. Bernat, 5; don José Rosselló, 5; don Manuel Benassar, 5; don Pedro Bosch, 5; don Jerónimo Calleras, 5; don Joaquín María Pery Junquera, 3; don Antonio Vidal Rotger, 2; don Ignacio Forteza Rey, 2.

(Continuación).
Donativo de don Pedro Estrany, 500 pesetas.

Recordamos al público que las listas de donativos y socios protectores, están abiertas en el Estado Mayor Naval, Comandancia Militar de Marina y en la Comandancia Territorial de Flechas, Avenida Conde Sallent número 57 segundo, en donde ha quedado abierta la matrícula gratuita para los que deseen estudiar y practicar el arte naval en esta Academia de Flechas Navales.

Dios, Patria y Franco

Las fuerzas armadas nacionalistas, a fuerza de sangre y sufrimientos van arrancando al comunismo del solar de nuestra amada España. Haz algo que represente una unión de sufrimientos. No olvides
DIA 15, DIA DEL PLATO UNICO

Edicto

Don DIEGO PASCUAL BAUZA, Teniente Coronel de Artillería, Juez Militar Eventual de la Comandancia Militar de Baleares. Por el presente ordeno y hago saber:

Que en la pieza separada de responsabilidad civil del condenado José Fernández Clemente, ex Alférez de Carabineros, se ha decretado el embargo de toda clase de bienes del mismo, para cumplimiento de sentencia firme impuesta en Consejo de Guerra de Oficiales Generales, y por el presente ordeno a los Notarios, Registradores de la Propiedad, Bancos, Corredores de Comercio, Banca, Bolsa y todas las Entidades bancarias, que tengan por embargados dichos bienes, no autorizando ninguna transacción o gravamen de los mismos, ni efectuando pago alguno, bajo la prevención de ser tenidos por nulos, debiendo entregar a este Juzgado sito en el Cuartel de Caballería, el importe de todos los bienes, créditos y valores que sean de la pertenencia del mismo.

Palma a diez de Abril de 1937.
Diego Pascual

De la Alcaldía

Donativos para las Coimas
El personal de la Cooperativa Farmacéutica Balear, 44'15 ptas.
El personal de la fábrica de don Pedro M. Estrany, 493'75 ptas.
D. Pedro M. Estrany, 200 ptas.
Personal de la Sección "Talleres" de la Compañía Gas y Eléctrica, S. A., 8 ptas.
De la Comandancia de la Guardia Civil, 68'50 ptas.
El personal de los Almacenes Bauzá, segunda entrega, 137 ptas.
Los empleados del Teatro Lírico, 12'50 ptas.
Cavaller S. A. y sus operarios, 200 ptas.

Los obreros de la Fundación Mallorquina, segunda entrega, 54'55 pesetas.
Los obreros de la Casa Reus, 25 ptas.
El personal de los Almacenes Salvat, octava entrega, 198'80 ptas.
De la Federación Balear de Fútbol, 84'80 ptas.
Los obreros de los talleres de la Transmediterránea, 78 ptas.
Sres. Sacerdotes soldados de la Misión, donativo hecho por mediación del Excmo. Sr. Comandante Militar, 112 ptas.

El personal de la casa Vda. de Joaquín Quesada, 78'40 ptas.
La Junta Declamativa Palmesana, 19 entrega, importe de la liquidación de la función teatral celebrada el próximo pasado domingo, 172'25 ptas.
D. Pedro Antonio Taberner Garau y sus conductores han entregado 52 ptas.

El Sr. Alcalde agradece vivamente estos donativos.
Los jardines públicos
El Alcalde, señor Zaforteza, hablando con los periodistas nos manifestó que por diferentes conductos había recibido algunas felicitaciones por el cuidado e interés con que el personal de jardinería y guardas atiende a los jardines públicos, que presentan en la actual primavera hermoso aspecto.

Efectivamente, los jardines públicos por su variedad de flores y limpio aspecto dicen mucho, tanto en favor de cuantos intervienen en su cuidado, como de nuestro Ayuntamiento y pueblo que tanto respeta este bello ornato de su ciudad.

Dios, Patria y Franco

Demúnta tu egoísmo; si alguna pasión poco noble y de escasa arrogancia te tienta, aplástala, y ejemplo como buen español, observando el
DIA 15, DIA DEL PLATO UNICO

Exposición de carteles

Se advierte a los expositores que tomaron parte en el Concurso de Carteles de la Caja Nacional Sindicalista Compensadora de Cargas Familiares que pueden pasar a recoger sus obras por la Oficina de Prensa y Propaganda de la O. N. S., San Sebastián 4 - 2.º, hasta el día 20 de los corrientes entendiendo que de no recoger las mismas que las cedan para la Caja N. S. Compensadora.

Se recuerda a los nacional-sindicalistas que pueden pasar a recoger las insignias de la O. N. S. en las oficinas del Secretariado al precio de 3 Ptas. las de plata y de 1'25 las de metal.

Notas de sociedad

Natalicio
El hogar de nuestro amigo el industrial electricista don José Buares Ferrer se ha visto alegrado con el nacimiento de una hermosa y robusta niña Tanto la recién nacida como su madre, doña Margarita Sancho Bell, se encuentran en perfecto estado.

Nuestra enhorabuena.
Petición de mano
Por nuestro estimado amigo el Abogado y ex-Alcalde, don Francisco Barceló y Calmari, y por su hermana doña Jerónima Barceló, Vda. de Fiol, y para el hijo de ésta el joven abogado don Pedro Fiol, ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Francisca Piza Arnau, hija del colono del predio "Son Quint" don Juan Piza.

La boda se celebrará en breve.
De viaje
Ayer embarcaron para Génova a bordo del vapor correo italiano "Franca Fassio", don Bartolomé Salas, doña María Porcel, don Francisco Reynés Solivellas, doña Anita Roca Roca, doña Mercedes Paz Durán, doña María Verderi, doña María Navarro Escandell, doña Bárbara Blanes Burguera, doña Catalina Abraham Guinau don Antonio María Gelabert, don Jaime Paret y don Bartolomé Ferrá Oliver.

Boletín religioso

JUEVES, DIA 15 CUARENTA HORAS
Concluyen en la Parroquia Iglesia de San Miguel, dedicadas al Santo Cristo de los Lirios y en sufragio de una difunta.

A las ocho Misa solemne y exposición del Santísimo.
Por la noche, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, rogativas por la Paz y reserva de Su Divina Majestad.

VISITA

A Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral.

Comisión pro-Movimiento Nacional

Relación de las consortes, con expresión de su domicilio, que tienen recibos pendientes de cobro en el Negociado de Suscripción Nacional:
Antonia Bonet Cifra. Domicilio: Calle Pescadores (San Jordi).
Antonio Colom Bernat. Domicilio: Petra, núm. 24.
Antonia Ferrer Cañellas. Domicilio: Pasatiempo, núm. 12.
Asunción Valero Bibiloni. Domicilio: Plaza Palou y Coll, núm. 23.
Catalina Bizquera Bota. Domicilio: Jaime Ferrer, núm. 21.
Francisca Pujol Pujol. Domicilio: Pablo Iglesia, núm. 90.
Francisca Serra Serra. Domicilio: Can Amic Vey (Cruu Vermeja).
Francisca Xamena Vastre. Domicilio: Luis Martí, núm. 164.
Magdalena Frau Busquets. Domicilio: Rullán y Mir.

Margarita Gelabert Homar. Domicilio: Obispo Campins, núm. 4.
Margarita Payeras Vallespir. Domicilio: Reina Constanza núm. 6.
Sebastiana Siquier Ferrer. Domicilio: Plaza Iglesia (Coll Rebassa).

«AUXILIO DE INVIERNO» es el puñal que la Falange esgrime contra el hambre y la miseria.

Purificación Fernández Cerceda Domicilio: Deanao núm. 8.
Paula Ripoll Binimelis. Domicilio: Hondero, nú. 56.
Lo que se publica para conocimiento de las interesadas, las cuales deberán presentarse en este Negociado de Suscripción Pro Movimiento Nacional, cualquier día laborable de 4 a 6 de la tarde, en el plazo de diez días, advirtiéndoles que de no hacerlo, será propuesta la caducidad de este pago al Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares.
Palma 12 de Abril de 1937.

El Reguete de Buñola

Acto importante
Con motivo de la bendición de la Bandera del Reguete de Buñola, vióse el domingo día 11 del actual, muy animada esta villa.

Vinieron expreso para asistir a este acto: el Excmo. S. Comisario Carlista de Guerra, Conde de Torresaura; el inspector jefe del Reguete Teniente Coronel D. Jaime de Oleza; El Delegado del Reguete de Mallorca, D. José Zaforteza Mussolos; el Consiliario del Reguete, Rdo. D. Valentín Herrero; el Jefe de la Comunidad Tradicionalista de Sóller D. Bartolomé Darder; la Presidenta de las Margaritas de Sóller, Dña. Isabel María Sempol.

Los Pelayos de Sóller, con su sección ciclista, banda de tambores y cornetas al mando de su Jefe D. José Calatayud; el Reguete de Valldemosa al mando de su Jefe D. Antonio Gelabert Florit; la sección de Pelayos de Valldemosa dirigidos por D. Bernardo Cañellas en representación del Jefe, y muchas Margaritas de Palma, Sóller y Valldemosa.

Tan dignos visitantes fueron recibidos por el activo jefe del Reguete de Buñola, D. Juan Nadal; por los Reguetes al mando del adelantado de grupo, D. Guillermo Mateu Suau; por las milicias de la JAP, al mando de su Jefe D. Gabriel Amengual Negro y por los Pelayos mandados por su Jefe D. Miguel Bujosa Negro.

A las diez, en la parroquia completamente llena de baños rojas y con asistencia de todas las autoridades nombradas y del alcalde de Buñola, D. Francisco Cerda Colom, comandante de Puesto D. Faustino Sedano; Jefe de Milicias, D. Miguel Colom Colom, Jefe de Falange D. Guillermo Estarellas, se dió comienzo al acto de la bendición de la bandera.

El Rdo. Cura-Párroco, D. Juan Torrandell bendijo el estandarte; apadrinaron la ceremonia la encantadora niña Catalina Ferrer, hija del industrial Sr. Ferrer y el sbanpático Pelayo Luis Zaforteza, hijo del Marqués del Verger.

Cuatro reguetes armados hicieron guardia de honor en el presbiterio durante la Santa Misa.

Pronunció adecuado sermón el Rdo. Sr. Herrero.

Terminada la función religiosa se organizó el desfile. La bandera era portada por D. Juan Cabot Estarellas, a la que daban guardia de honor tres pelayos de Buñola, reguetes de Buñola y Valldemosa y Pelayos de Sóller, Buñola y Valldemosa en total más de seiscientos baños rojas.

La formación desfile por las principales calles, oyéndose grandes ovaciones. Al desfilar ante los Jefes y autoridades los Jefes de las formaciones dieron vivas a España y a Cristo-Rey.

Las fuerzas formadas en la plaza cantaron la Marcha Real, Oriandí, himnos de Falange, de la JAP y de las Margaritas.

Después el Jefe del Reguete Sr. Nadal sentó a su mesa a los Sres. Conde de Torresaura, Rdo. D. Valentín Herrero, Teniente Coronel D. Jaime de Oleza D. José Zaforteza D. Bartolomé Darder, D. José Calatayud, los simpáticos padrinos Luis Zaforteza y Catalina Ferrer, el Alcalde Sr. Cerda, el Jefe de Milicias Sr. Colom, Jefe de Falange Sr. Estarellas y el gestor D. Lorenzo Font Amengual, obsequiéndoles con espléndido banquete.

Por la tarde, en el Cuartel del Reguete tuvo lugar un acto en el que pronunciaron vibrantes discursos el Excmo. Sr. Conde de Torresaura, el Rdo. D. Valentín Herrero y D. José Zaforteza.

A las cinco de la tarde se reunieron las Milicias ciudadanas en la Plaza y obsequiaron al Reguete y visitantes con el canto del Himno de las Milicias y la Marcha Nacional.

¡Viva España! Viva Cristo-Rey! Buñola, 11-4-37.

Suscripción para el Honraje al glorioso General Goded

32 lista de donativos
Suma anterior: 78.697'10 ptas.
Doña Catalina Casasnovas, 1 pta.; doña Jerónima Pallecer, 1; M. Nigorrá, 1; don J. Vallespir, 1; don Sebastián Serra, 1; don Miguel Real, 1; doña Francisca Campins, 0'30; doña Catalina Carreras, 1; doña Magdalena Ramis, 1; doña María Escandell, 1; doña María Ripoll, 1; doña Juana Clar, 2; doña Antonia Roselló Bestard, 3; don Marín Martorell Mora, 25; don Pablo Martorell Mora, 25; don J. Torrelli, 1; don Bartolomé Cabot, 1; don Pablo Bosch, 1; don Pedro A. Deyá, 1; don Sebastián Morey, 1; Delegado Casa Schneider, S. A., 5; don Gabriel Estarellas, 1 pta.

don Bartolomé Lliteras, 2; don B. D. O. Vich, 1; don B. Frau, 1; don Buenaventura Alou, 1; don Pedro J. Riutort, 5; don Juan Tomás, 1; don Bernardo Mulet, 1; doña Micaela Oliu Baltasar Pons, 1; Margarita Oliver, 1; don Bartolomé Bauzá, 1 y don Matias Colom, 1 pta.

Comandancia Militar de Baleares

Orden General del día 12 de Abril de 1937, en Palma de Mallorca I — CONSEJO DE GUERRA

A las diez y seis horas y treinta minutos del próximo jueves día 15 del actual, y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 397 del año 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Gabriel Llompard Ramis, contra el paisano Miguel Salvá Esillio, por desacato a un Agente de la Autoridad.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:

Presidente:
Coronel de Infantería don Miguel León de Garabito y Fons.

Vocales:
Capitán de Infantería, don Antonio García Alemany.
Otro, don Guillermo Villalonga y Pons.

Otro, don Pedro Vila Ramón.
Capitán de Artillería, don Antonio Zaforteza Villalonga.

Otro, de Artillería, don Miguel Tomás Riutort.
Suplentes:
Capitán de Infantería, don Miguel Juan Pallecer.

Otro de Artillería, don Antonio Torrens Truylós.
Vocal Ponente:
Teniente Auditor de primera, con destino en la Auditoría de Guerra de Baleares don Antonio de la Rosa y Mayol.

Fiscal:
El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su Delegado.
Defensor:
Capitán de Caballería, don Raimundo Bó Cabrera.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dicho acto todos los señores Jefes y Oficiales frances de servicios.

II. PLATO UNICO

Con arreglo a lo dispuesto en el artículo primero de la Orden General de 29 de enero último, las comidas para las tropas de esta Comandancia, el próximo día 15 del actual, se ajustarán a las siguientes papeletes.

Primera comida. — Macarrones a la italiana — Fruta — vino.
Segunda comida. — Judías con patatas — vino.

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y debido cumplimiento.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

Servicio de Plaza para el día 14 de Abril de 1937

Jefe de día. — Coronel de Infantería, señor don Juan Verd Sastre. Imaginaria. — Coronel de Ingenieros, Sr. don Joaquín Coll Fuster.

Concentración azul en Campos del Puerto

Programa de la grandiosa concentración azul para el domingo 18 de Abril en Campos del Puerto
Para el domingo 18 de abril la Falange de Campos tiene anunciado una gran concentración azul, consistente con el siguiente programa:

A las 10 y media, llegada de las autoridades Provinciales.

A las 11 misa de Campaña en la explanada de la Escuela Graduada. Después de la misa, bendición de Banderas Nacionales. Hablarán las primeras autoridades Provinciales.

A las 12, Desfile de todas las fuerzas armadas asistentes al acto.

A las 4 de la tarde descubrimiento de lápidas para así honrar a figuras preclaras del Glorioso Movimiento Salvador.

A las 4 y media inauguración de los nuevos locales de Falange Masculina y Femenina y entronización del Sagrado Corazón de Jesús.

A las 5, grandioso acto Nacional-sindicalista: hablarán varios camaradas de la CONS de Palma de Mallorca; seguidamente desfile por todos los obreros encuadrados en nuestros Sindicatos.

Seguros Sociales

En las oficinas de la Caja de Pensiones Para la Vejez y de Ahorros (Sección de Seguros Sociales) se han tramitado los expedientes de liquidación y pago a los obreros inscritos en el Régimen de Retiro Obrero Obligatorio que a continuación se detallan:

Don Antonio Roca Tomás del patrono D. Bernardino Seguí, D. Miguel Salvá Zanguera del patrono Vda. de J. Quesada, D. Francisco Torres Vich del patrono D. Antonio Riutort, D. Jaime Alomar Ramis del patrono D. Manuel Salas, Dña. Catalina Terrasa Sastre del Patrono Cía. Fabril S. A., D. Antonio Ramonell Marroig del patrono Cía. Fabril S. A., D. Gabriel Massot Mir del patrono Junta de Obras del Puerto, D. Juan Mateu Coll del patrono D. Juan Canet.

Bonificación Reparto Recargo Sobre Herencias

D. Nicolás Armajach Coll de la entidad patronal Cía. Fabril S. A., D. Onofre Juan Catalá de la entidad patronal Industrias Agrícolas de Mallorca S. A.

¡Buenas noches, señores!

(Servicio de Radio Mallorca)
(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

El bloqueo de los puertos
cantábricos. — La actitud
de Inglaterra



¡Buenas noches, señores! Las radios marxistas — empezando anoche el general Quiroga de Llano — que de todo que ren sacan partido, están barajando estos días la noticia de que los barcos de la escuadra inglesa habían llegado a las aguas de Bilbao para proteger el paso de barcos de su nación que iban a aquel puerto para llevar provisiones. Hace seis u ocho días que había estado en Bilbao el consúl inglés en San Sebastián, con objeto de ver las necesidades de viveres en aquella población, pues su Gobierno, tan caritativo, se sentía obligado a llevar viveres para las mujeres y los niños. Yo, al leer esta noticia, no la podía creer, porque el llevar viveres una nación a una población sitiada, era convertirse en beligerante, ya que es sabido que siempre es un arma muy ligera la del bloqueo, como puede ser frito también cualquier medio de combate; pero, cuando hace tres días daban la noticia de que el acorazado "Hood" había ido a aquellas aguas, empecé a dudar y creer que, efectivamente, esta manera de proceder estaba encaminada a esta finalidad; pero no creía lo propio para una nación tan seria como es Inglaterra; pero, al leer también la noticia de que los barcos de

noticia de que el Gobierno británico, al mismo tiempo que había enviado esos barcos, esperaban conseguir del Generalísimo Franco la seguridad de que sus barcos llegarían a Bilbao, yo ya me convertí en un creyente. Todavía hay más, y es una noticia, transmitida desde Londres, en la que el jefe del Gobierno inglés había declarado que de ninguna manera podría reconocer ningún bloqueo en aguas del Cantábrico. ¡Santo Dios! ¡Al fin interviene en favor de los rojos! Era una cosa incomprensible, como también lo es el que el Gobierno británico no permita que se reconozca ningún barco, aun sabiendo que lleva material de guerra y que barcos de otras naciones llevan el pabellón inglés, lo cual constituye un delito contra las leyes internacionales; pero, cuando yo estaba pensando en estas cosas, recibí la noticia verdadera, por medio de la cual queda en mal lugar la mentira marxista, y es lástima, porque ya son varias las veces que me ha ocurrido que, conociendo yo a los marxistas y sabiendo las falsedades que son capaces de decir, he caído en la tontería de creerlo.

La noticia es que en la Cámara de los Comunes trataron con alguna extensión, del asunto de los barcos ingleses y del bloqueo de Bilbao. Según las noticias telegráficas, varios diputados preguntaron al jefe del Gobierno, Mr. Baldwin, acerca de la situación de Bilbao, y éste contestó que Bilbao se halla próximo a la zona de guerra y los navios mercantes que entren en su puerto se exponen a grandes peligros de bombardeo o de ser torpedeados. Así es que se trataba el bloqueo en alta mar; eso es lo que se les había olvidado de decir a los marxistas, que Inglaterra no reconoce el bloqueo en alta mar; pero que los barcos no deben dirigirse a esta zona, mientras duren las circunstancias actuales.

Los barcos mercantes y armadores que efectúan la navegación por aguas españolas, deberán tenerlo presente. Además, decían los rojos que, para determinar la actuación de la escuadra inglesa en el Cantábrico, se celebraba un Consejo en Londres. Parece ser que este Consejo de Ministros, que se dedicó a tratar de este asunto, acordó que los barcos británicos que intenten violar la zona jurisdiccional no serán protegidos por los navios ingleses de guerra. Ahora sí que está perfectamente claro. Inglaterra no reconoce el bloqueo fuera de las aguas jurisdiccionales y anuncia a aquellos que no pueden considerarse protegidos por sus barcos de guerra en aguas jurisdiccionales. Esto es lo lógico y racional.

Con esta situación en que se encuentra Bilbao, por no llegar allí barcos, se ha llegado ya al extremo de que faltan alimentos hasta para los milicianos, que han estado sin comer algunos días. Debe dar gusto a los hombres de Vizcaya estar combatiendo sin comer. Y no es difícil suponer que esto haya ocasionado alguna que otra seria protesta. Pero estas cosas que pasan en Bilbao, como la escasez de viveres, suceden en toda la zona roja, aunque el hambre no lo sufren los personajes que forman el Gobierno y sus secuaces. Yo no comprendo como se pasan a nuestras líneas los individuos que están en las suyas, cuando allí, según ellos, se siente tan gran felicidad.

En Barcelona tienen que robarse los viveres

En Barcelona, a pesar de la proximidad de las fronteras, la situación es verdaderamente triste, hasta

POR LA PAZ EN ESPAÑA

La Junta Diocesana de Acción Católica, en estos momentos culminantes del glorioso movimiento nacional, recuerda nuevamente a todos los fieles de Mallorca:

1.ª La conveniencia de intensificar las oraciones, mortificaciones y penitencias, y sobre todo, de comulgar a menudo pidiendo a Dios el pronto y definitivo triunfo de nuestro heroico ejército.
De manera especial se suplica a los directores de centros de enseñanza, oficiales y particulares, que recomienden a sus alumnos la oración ferviente y la frecuente comunión.
2.ª La necesidad de ser agradecidos por los beneficios que Dios nos viene concediendo. Y para ello deben todos, sin distinción alguna, acudir a la Iglesia más próxima, en el mismísimo momento de recibir la noticia cierta de alguna importante victoria, a dar gracias por la consecución de la misma.
Que no lo olvide nadie; primero a la Iglesia, a ser agradecidos con Dios Nuestro Señor, y luego, si se quiere, a la calle a patentizar honestamente la natural alegría.

Desde Inca

Conferencia de carácter patriótico

Hoy noche en el Teatro de esta ciudad, con un lleno rebosante, se ha iniciado la serie de conferencias proyectadas por la Comisión organizadora de Milicias Ciudadanas, con un éxito extraordinario y que, como tal, ha superado a todos los vaticinios. Es que, ante la tremenda anomalía de las circunstancias presentes, los buenos españoles se agrupan para todo acto que represente una vibración de sentimiento enaltecedor de puro patriotismo.

Ha ocupado la tribuna de los conferenciantes elegidos, el ilustre Médico especialista en cirugía, Doctor Valdés, después de pronunciar un breve pero vibrante parlamento D. José Vivero de salutación a las Autoridades, al señor Comandante Jefe de dichas Milicias, D. Adolfo Soriano y al numeroso público por haber correspondido con su asistencia al llamamiento. Después de dedicar un sentido homenaje al Generalísimo Franco, el Pelayo de hoy en la reconquista de la España auténtica e inmortal, felicitó al público por la excelente ocasión de oír la voz de un prestigio en la ciencia como el Doctor Valdés, cuya fama está hartamente divulgada y que no requería la presentación.—Fue muy aplaudido.

Al levantarse el Doctor Valdés fue acogido con nutridísimos aplausos. Leyó su magistral trabajo escrito sobre el tema, sugestivo y de oportunidad, "La cultura física en la historia.—su influencia en la sociedad, y en la moral de los pueblos".

Para formar una España grande y fuerte, empezó diciendo, tenemos el deber todos los ciudadanos de aportar nuestro esfuerzo personal logrando beneficiar al individuo en su aspecto físico y moral, y a esta finalidad vengo a ocupar esta tribuna. Los grandes pueblos tanto en la antigüedad como en los tiempos modernos consagraron sus esfuerzos en crear hombres robustos iniciándoles en las prácticas de la gimnasia y en los deportes para de este modo dotar al individuo de una musculatura potente, de una salud capaz de resistir los embates de tantos y tantos peligros que continuamente nos acechan.—Los hombres de todos los tiempos se han visto perseguidos por sus enemigos y a pesar de existir en el Decálogo el mandamiento de "no matarás", vemos en los pasajes bíblicos referidos por Dios, a David que mató a Goliath perseguidor de su pueblo, a los Israelitas en guerra con los sidonios, heveos, heteos y filisteos y Dios les asiste para la toma de Jericó, después de derribar sus potentes murallas, pasando a cuchillo a sus habitantes. La verdadera interpretación del "no matarás" es la de que no matarás por el gusto de matar, por espíritu sanguinario y cruel. Hacer una raza fuerte debe ser el supremo anhelo de todo pueblo culto y amante de su Dios. Enseñanza de la historia: si un pueblo sólo cuidó de su cultura física, más tarde o más pronto recibió el castigo de Dios y el baldón más terrible al derrumbarse y verse postergado ante sus enemigos. Mientras David honró a Dios, este le ungió Rey de todas las tribus, después sucumbió por sus debilidades. Si la fortaleza de los pueblos no está bendecida por Dios, los vemos llegar al caos. Cita a Roma la dominadora del mundo con sus guerreros de acero, pero era pagana y se eclipsó su poderío. Es buena prueba de ser la historia el factor más influyente en los cerebros privilegiados, en los hombres cumbres, que esa Roma vultosa soberbia y con gran pujanza se destaca en el concierto mundial, pero ya no es pagana, es cristiana porque sabe el Duce que con la alianza de Dios tiene un enorme prestigio. Los romanos al igual que sus maestros los griegos, daban una nota de virilidad ejemplar, logrado cultivando los ejercicios físicos. Debemos nosotros inspirarnos en estos ejemplos y seguirlos. Evoca lo gimnasia de la antigüedad romana y griega, en los cuales se daban tres clases de enseñanza a la vez, Física, Moral e Intelectual. Rememora a Aristóteles en sus consejos sobre la educación física. Afirma que ser una raza fuerte no es un peligro para la guerra y si esta como flaco de la humanidad se presenta, es preferible ser fuerte que no inspirar lástima al que intente quebrantar las leyes que rigen la moral de los pueblos.

Hemos de hacer un pueblo fuerte y sano. No ha de ser nuestro único objeto hacer ciudadanos fuertes y sanos para convertirlos en guerreros, queremos ciudadanos sanos para que mientras vivan, estén libres de las acochanzas que saldrán a su paso. Recomendamos una gimnasia científica, metódica y progresiva, y

minado este ignominioso frente del Norte, que está formado por la región más rica de España y que se formó por la cobardía de unos y por la traición de otros y que ha llegado por esta causa a la situación de ruina en que se encuentra. El General termina leyendo los partes oficiales y la lista de donativos.

La indispensable intervención del médico para todos los casos que requieren tal o cual ejercicio. Así lo entendieron los romanos al nombrar a Galeno inspector de los ejercicios gimnásticos. Hipócrates, Esculapio y otros célebres médicos de la antigüedad llegaron con la sola ayuda de la gimnasia a practicar curaciones maravillosas. Señala el Doctor Sargent que decía: será verdaderamente rico aquél Estado que pueda confiar a los médicos la educación física de sus niños. Los ignorantes y los enemigos de la gran Alemania crítica que en todo tiempo y lugar el niño y hasta el mismo obrero entre en las escuelas con corrección, en formación casi marcial, y esto lo critican, porque dicen Alemania es militarista en todo. Defiende calorosa y técnicamente el conferenciante el procedimiento alemán, como sabido, en la educación física de sus habitantes.

Concluyó el disertante afirmando que la verdadera felicidad la describe el sabio proverbio "Men sana in corpore sano". El Doctor Valdés, que durante el curso de su notable conferencia fue interrumpido con frecuencia por los aplausos de los oyentes, éstos al final le tributaron una ovación. A ella y a las felicitaciones que premiaron la erudita labor del conferenciante, nos unimos sinceramente. Enviamos desde las columnas de este leído periódico nuestra enhorabuena a la Comisión Organizadora de las Milicias Ciudadanas por su alcanzado éxito en esta primera conferencia de divulgación cultural y a los ciudadanos de Inca por el interés puesto en aprovecharse de las enseñanzas devenidas de hombres de bien acreditada solvencia científica.

La próxima conferencia correrá a cargo del Padre Marzo que disertará sobre el tema "El espíritu cristiano, alma de la nueva España". El Corresponsal Inca 6-4-37.

La indispensable intervención del médico para todos los casos que requieren tal o cual ejercicio. Así lo entendieron los romanos al nombrar a Galeno inspector de los ejercicios gimnásticos. Hipócrates, Esculapio y otros célebres médicos de la antigüedad llegaron con la sola ayuda de la gimnasia a practicar curaciones maravillosas. Señala el Doctor Sargent que decía: será verdaderamente rico aquél Estado que pueda confiar a los médicos la educación física de sus niños. Los ignorantes y los enemigos de la gran Alemania crítica que en todo tiempo y lugar el niño y hasta el mismo obrero entre en las escuelas con corrección, en formación casi marcial, y esto lo critican, porque dicen Alemania es militarista en todo. Defiende calorosa y técnicamente el conferenciante el procedimiento alemán, como sabido, en la educación física de sus habitantes.

Conseja que todos los Colegios e institutos dediquen un día a la semana para el paseo escolar. Fustigó la apatía que se tiene por la gimnasia y el deporte y cita el ejemplo de las Universidades inglesas con sus célebres regatas de universitarios. Explica que la gimnasia ejerce una enorme influencia sobre la maternidad. El consumo exagerado del cerdo en esta Isla dónde se hace tan poco ejercicio, como el consumo exagerado del vino, contribuye sin duda a la diabetes y los ataques de gota como llamamos aquí a la hemiplejía. Considera deplorable que en Palma no haya un Club universitario para hacer regatas a remo en nuestra incomparable bahía, además por la densidad de población, son contadas las personas que practican la natación. Dice que no se extrañaría que habiendo un Director del Instituto tan organizador e inteligente, un profesor de gimnasia como el señor Quilez y un Gobernador tan capacitado, eleven Mallorca a un grado insuperable en punto a deportes y gimnasia. Se debe apostrofar al padre mal patriota que consiente que su hijo se libere de quintas por anomalías corregibles. Encomia los jardines de la infancia a plena luz y sol, el tenis, excelente deporte para todas las edades, el juego de pelota y el fútbol moderno, el remo y la natación como insuperables, la equitación y la esgrima. Cita la observación de Mademoiselle Dolle directora de la Normal de Pau, en sus alumnas cuyas enfermedades disminuyeron por efecto de la educación física.

Elogia a Suecia por haber dado la pauta más científica y de resultados más sorprendentes, pues la gimnasia sueca refuerza la columna vertebral, aumenta la capacidad de los pulmones, activa la digestión, acelera la circulación, siendo la nutrición más activa y perfecta. Recomienda la construcción en Mallorca de un formidable Stadium, con campo de tenis y de balompié, grandes piscinas. El Stadium de graderas cubiertas, teatro de una raza que tiene el deber de seguir su marcha triunfal que en un tiempo imprimió al mundo el sello característico de la civilización. Deben hermanarse la cultura física con la fe en lo eterno. La Iglesia jamás olvidó esta cultura física. Decía Pío XI: donde domina exclusivamente la materia no puede haber, según el Apóstol sino violencia, intemperancia, impudicia; por el contrario, donde el espíritu predomina y gobierna, allí encontraremos las dulzuras de la caridad, todas las gracias de la pureza.

Concluyó el disertante afirmando que la verdadera felicidad la describe el sabio proverbio "Men sana in corpore sano". El Doctor Valdés, que durante el curso de su notable conferencia fue interrumpido con frecuencia por los aplausos de los oyentes, éstos al final le tributaron una ovación. A ella y a las felicitaciones que premiaron la erudita labor del conferenciante, nos unimos sinceramente. Enviamos desde las columnas de este leído periódico nuestra enhorabuena a la Comisión Organizadora de las Milicias Ciudadanas por su alcanzado éxito en esta primera conferencia de divulgación cultural y a los ciudadanos de Inca por el interés puesto en aprovecharse de las enseñanzas devenidas de hombres de bien acreditada solvencia científica.

La próxima conferencia correrá a cargo del Padre Marzo que disertará sobre el tema "El espíritu cristiano, alma de la nueva España". El Corresponsal Inca 6-4-37.

SE COMPRA Predio no muy extenso: Sintés, 14, 2.ª.

SE ALQUILA un segundo piso, muy céntrico: calle Maura n.º 1. — Informes: "Librería Politécnica".

Radiogramas de esta mañana

(Servicio especial de "CORREO DE MALLORCA")

NOTAS CATALANAS

Continúa latente la crisis del Gobierno catalán

Barcelona. — El presidente de la Generalidad celebró ayer una conferencia con los diversos dirigentes de los sindicatos sobre temas políticos. Los comentarios hechos por cierto sector de la prensa catalana indican que, a pesar de haber nuevo gobierno en Cataluña, continúa latente la crisis del gobierno catalán.

Carestía y escasez de viveres

Barcelona. — Continúa en esta capital el problema de la carestía de viveres.

Nuevamente la radio Barcelona ha hecho pública una nota del comité de abastecimiento disponiendo que los vecinos de los distritos primero, segundo, tercero y décimo, que tengan tarjetas de abastecimiento, pueden acudir a los lugares de costumbre para proveerse de pan. Como se ve, quedan seis distritos que no podrán comer pan.

Sangrientos choques entre socialistas y faistas

FABRICA INCENDIADA Barcelona. — Se han registrado en el día de ayer sangrientos choques en la plaza de Cataluña entre socialistas y faistas por negarse éstos a trabajar.

Ante el cariz que tomaron los acontecimientos Companys juzgó oportuno mandar que se retirara la fuerza pública.

En Sans, en una fábrica controlada por la UGT y en que se trabajaba, se presentaron un grupo de la FAI ordenando el paro, y en vista que no se seguían sus indicaciones, arremetieron contra la fábrica con bombas incendiarias, lo que causó el incendio de la fábrica con pérdidas incalculables.

A GALARZA SE LE HA VISTO EL PLUMERO

Manifestación contra el pidiendo se le destituya

Valencia. — Va de cada día en aumento la exacerbación general contra Galarza a causa de que se ha sabido que tuvo el gran parte en la explosión de la bomba con que se atentó últimamente contra Alvarez del Vayo.

En efecto, el proyecto de Galarza era echar la culpa del atentado a la CNT para deshacerse de una serie de elementos peligrosos, y, a este efecto, después de la explosión de la bomba, se llevó a cabo la detención de multitud de socios inconcebibles.

Pero ahora se ha descubierto el juego de Galarza en contra del cual se ha celebrado en Valencia una gran manifestación pidiendo su destitución.

Los manifestantes se dirigieron al Centro socialista, que asaltaron y destruyeron.

Con motivo de esto el Ministro de Justicia pasó a entrevistarse con Largo Caballero, quien suplicó al primero negociara la retirada de la manifestación, prometiendo el cumplimiento de sus deseos.

EL 2 DE MAYO, FIESTA NACIONAL

El 11 de Febrero, 14 de Abril y 1.º de Mayo, días laborables

Burgos. — El "Boletín Oficial del Estado", publica un decreto firmado por el Generalísimo Franco en que se declara que en adelante tendrán la condición de días laborables los días 11 de febrero, 14 de abril y 1.º de mayo.

Se dispone además que el lapso de tiempo comprendido entre el 17 de julio del pasado año e igual fecha del corriente se llamará año triunfal, y será fiesta nacional el 2 de Mayo.

Asimismo se dispone que se formulará un proyecto de calendario oficial con la fiesta de las naciones hermanas y del trabajo nacional.

OTRO QUE SE ESCAPA

¿Será Prieto nombrado Embajador en París?

Roma. — Noticias llegadas de Valencia dan cuenta de que se habla nuevamente, pero con más insistencia, de la dimisión del ministro de Marina y Aire, Indalecio Prieto.

La noticia coincide con el fracaso de la ofensiva roja desencadenada en los diversos frentes, que parece que fue aconsejada por Indalecio Prieto, lo que hace suponer que éste ve la cosa perdida.

Se añade que a Prieto se le daría la embajada de París.

OTRAS NOTICIAS

El acorazado «España» bombardea el puerto de Musel

Bayona. — Comunican de Gijón que el acorazado nacionalista "España" ha bombardeado el puerto de Musel.

Los nacionales avanzan hacia Don Benito

Lisboa. — Las fuerzas nacionales prosiguen su avance en el sector de

Extremadura, encontrándose muy próximas al pueblo de don Benito.

Cañoneo sobre Durango SE DESTRUYERON VARIAS FABRICAS DE MATERIAL DE GUERRA

Vitoria. — A causa del incesante fuego de artillería que las baterías nacionales han hecho sobre la ciudad de Durango, se sabe que han quedado destruidas varias fábricas de material de guerra que habían sido trasladadas de Eibar a aquella ciudad.

El día de ayer parece reaccionaron algún tanto las tropas rojo-separatistas del frente vizcaíno y realizaron dos ataques contra nuestras posiciones de Urquiola y del Gorbea, mas gracias a nuestra ventajosísima situación fué facilísimo repeler ambos ataques dejando al enemigo harto maltrecho.

Próxima reunión del Consejo de Ministros en Italia

Roma. — Próximamente se reunirá en el Quirinal el Consejo de Ministros bajo la Presidencia del Duce. En esta reunión serán tratados asuntos de gran importancia internacional.

Martínez Barrio regresa de París

Valencia. — Ha llegado a esta capital, el regreso de su viaje a París, el Gran Oriente de la masonería, Martínez Barrio.

Seguidamente fué a entrevistarse con el jefe del Gobierno, con quien sostuvo larga conferencia, mas se negó a hacer declaración alguna a los periodistas, luego de salir, respecto de lo tratado.

Una radio roja ha dicho que Largo Caballero informó ampliamente a Martínez Barrio de los desastres últimamente sufridos por las hordas rojas en sus fracasados ataques en el frente de Madrid.

A este propósito, el mismo locutor de la indicada emisora daba luego cuenta del gran desaliento que reina en la capital valenciana con motivo de los citados desastres.

En la zona roja FUSILAMIENTOS DE GUARDIAS CIVILES Y RELIGIOSOS

Valencia. — El gobierno rojo de esta capital ha ordenado el fusilamiento de 25 guardias civiles que se negaron a ir a los frentes de combate.

Dichos guardias civiles, en el momento de morir, gritaron todos: "¡Arriba España!" "¡Viva el General Franco!". La chusma se cebó luego de manera insana en los cadáveres de los ajusticiados.

También en un pueblo de la zona roja se sabe que han sido fusilados 20 religiosos dominicos.

A uno de ellos se le quería obligar a gritar: ¡Viva el comunismo!, mas habiéndose negado varonilmente a ello, como era natural, se le torturó de modo inaudito.

También con sus cadáveres se cebó luego la turba de desalmados que fué a presenciar la ejecución.

Enorme número de milicianos extranjeros se pasan a nuestras filas

CONDICIONES QUE SE IMPONEN Salamanca. — Ante el enorme número de milicianos extranjeros que del campo rojo se han pasado a nuestras filas y que se muestran pesados de haber sido engañados y luchado contra la verdadera España, el general Franco permitirá la repatriación de aquéllos siempre que se demuestre que no cometieron actos de violencia.

Se insiste en la rendición de Bilbao

AGUIRRE Y SU ESPOSA, PREPARADOS PARA MARCHAR San Juan de Luz. — Se insiste en manifestar que las tropas que luchan en el frente de Vizcaya están a punto de rendirse a las naciones del general Mola.

Parece que un avión inglés se encuentra en Bilbao para llevarse a Aguirre y a su esposa en caso de capitulación.

La desastrosa labor del frente popular en Francia

París. — Se sigue con alarma en los medios económicos el aumento creciente del déficit que en el mes pasado ha llegado a la cifra astronómica de dos mil millones de francos y se hace notar que jamás se había llegado a tal caso.

Con esta circunstancia coincide el hecho de haber aparecido en diversos edificios de la exposición numerosas banderas con la hoz y el martillo, lo cual demuestra que los comunistas son los amos de Francia.

La Exposición, por otra parte, parece que no se podrá abrir en la fecha señalada que era el primero de Mayo.

Flandín ha publicado un folleto haciendo hincapié en que jamás había sido tan honda la crisis económica en Francia, sobre todo desde que manda el Frente Popular.

AVISO

Queda prorrogada hasta el 30 del corriente la cobranza voluntaria del Arbitrio municipal sobre "Anuncios y Carteles", que se efectuará en las Oficinas de Recaudación, Plaza de Cort, núm. 10, entresuelo. Publicidad Balear.

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en "La Provisora Mallorquina" entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 — TEL. 2527

ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

Notas del día

La táctica roja, fracasada

Disminuye la intensidad de los ataques. — Extranjeros en las filas marxistas. — ¡Hasta ahora no se dieron cuenta! — Un anuncio, una adivinanza y dos consejos

La táctica de los rojos ha fracasado una vez más total y ruidosamente. Ante la imposibilidad — nos referimos a lo que sucede en el frente de Madrid — de desalojar a los nacionales de sus posiciones, parece que los marxistas se decidieron a adoptar la táctica de atacar combinadamente por diversos sectores para, acaso lentamente, pero, a su concepto, con eficacia, ir debilitando la resistencia de las tropas españolas y hacer mella, por el desgaste paulatino, en sus líneas, hasta ahora y siempre infranqueables. La táctica — como dejamos escrito — ha fracasado, empero, rotundamente, pues — el parte oficial de ayer viene a decirnos claramente — “el escaramuzo y carnicerías sufridos en días anteriores, hizo disminuir la acometividad de los ataques”. Es decir, que el efecto que sus embestidas debían causar en nuestras filas, los rojos lo han sentido entre las suyas. No nos extraña. El balance de esta fracasada ofensiva comunista, a las puertas de la capital de España, contra el círculo pétreo e inmovible que la circunda — miles de muertos, carros de asalto caídos en nuestro poder e inutilizados, un tren blindado destruido, pérdidas enormes de material bélico y armamento, etc. — dice, mejor de lo que nadie pueda hacer, cual ha sido el desgaste de las hordas atacantes. Además de este fracaso material, tengamos en cuenta el efecto moral que el mismo ha debido producir entre los que lo llevaron a cabo y entre los que lo dirigieron, pues las fuerzas fracasadas — lo declaran los prisioneros — eran las consideradas más selectas. Le ha fallado pues al mando rojo, estrepitosamente, lo mejor de que disponía y, con ello, una táctica largo tiempo meditada. El plan les salió al revés. ¿Cuál será el que adoptará ahora?

El parte oficial de anoche viene a confirmar una vez más — si no fuera sólo ya casi olvidado de puro sabido — que los elementos que están manteniendo y alargando una resistencia que de seguro habría terminado o ha ya mases son los enviados al campo marxista por ciertos países, algunos de los cuales — ¿habremos aludido a Francia? — llegaron a blasonar

hipócritamente de su neutralidad y no intervención. El parte, al hablar de las tropas rojas más selectas, dice, textualmente, que “estaban formadas por extranjeros y mandadas por jefes y oficiales checos, rusos y franceses”. Añade después que “uno de los batallones deshechos estaba compuesto por checos, rusos y oraneses”.

Menos mal que, con o sin extranjeros en frente, las tropas de España triunfan siempre y, con paso firme y seguro, siguen victoriosas el camino de liberación marcado por el Caudillo. Nuestro suelo servirá de tumba a tanta carne exótica importada, con promesas mentirosas y oro robado por hombres sin conciencia que vendieron a su Patria.

Poco a poco, los engañados tan miserablemente van conociendo a sus capos.

El periódico trotskista “La Batalla” arremete duramente contra el Gobierno de la Generalidad, al que acusa de “estar jugando con el hambre del pueblo”. El mismo diario dice, rebosando indignación, que, “con motivo de la última crisis, se reunieron los ministros dimisionarios, que se dieron un opipar banqueto, mientras el pueblo está muriendo de hambre”.

A los dirigentes les van conociendo hasta los que siempre habían sido sus ciegos seguidores. ¡Lástima que lo hayan hecho un poco tarde! Aunque dicen que “nunca es tarde cuando llega”...

Anuncio “gratis”:
—“Los mejores... son los chocolates Aguirre, sobre todo con tortas. Para pedidos, al fabricante, que va a recibir muy pronto unas cuantas”.

Adivinanza:
—¿A que no sabes quién se ha enrolado en el Tercio?
—¡...!
—Tú... desde luego... ¡no!

Consejos:
—“La impaciencia es la madre de todos los vicios”.
—“No preguntes lo que no te deben contestar”.

Hoy — 14 de Abril de 1937.

Crónicas de los frentes

HUESCA

Operación de limpieza y castigo

LA CARRETERA JACA-ZARAGOZA, LIBRE DE ENEMIGOS

60 muertos de los rojos y pérdida de material

Zaragoza. — Los marxistas se habían infiltrado en una carraasca situada a pocos kilómetros de la población de Jaca y hostilizaban, con sus continuos disparos, la espléndida carretera Jaca-Zaragoza, abierta bordeando altas y hermosas montañas, con poca vegetación y generalmente con mucha nieve.

Nuestro Mando ordenó un ataque de nuestras fuerzas a las posiciones que los rojos tenían en el carraasca. Esta operación, realizada anteayer, más que una ofensiva, era una operación de castigo contra los marxistas que habían logrado infiltrarse en estas posiciones. Nuestra artillería disparó, durante largo tiempo sobre las posiciones rojas, apoyada por varios de nuestros aparatos, que se lanzaron sobre aquéllas, bombardeándolas duramente. Después de esta preparación, nuestra infantería, acompañada por milicias, se lanzó al ataque, logrando poner pie en la posición marxista, luego de una fuerte lucha, en la que nuestros soldados tuvieron que hacer uso de la bayoneta y bombas de mano.

Los marxistas sufrieron un duro castigo, dejando abandonados, en las cercanías de la posición conquistada, más de 60 muertos, 46 fusiles, 8 mosquetones, 3 ametralladoras, camillas y material telefónico.

Esta operación, tan brillantemente llevada a cabo, ha permitido variar la línea de vanguardia, conquistando varios kilómetros y ocupando una posición que era de gran importancia. Con la ocupación de ésta, se ha cubierto el objetivo principal de esta operación de castigo: la liberación completa de la carretera de Jaca a Zaragoza.

Ayer hubo también operaciones en el frente de Huesca: en Santa Quiteria, donde el enemigo había logrado infiltrarse, seguramente con el intento de envolver nuestras posiciones, y en la Sierra de Alcubierre, donde se rechazaron repetidos ataques de los rojos. En Santa Quiteria, fueron expulsados los marxistas, que nos abandonaron más de 200 cadáveres, y fueron rechazados los repetidos ataques a la Sierra de Alcubierre, donde también les recogimos bajas. El valor de los nacionales se demostró, como siempre, en estas operaciones, en que el enemigo, como es habitual en él, huyó de la manera más cobarde.

Es, precisamente, en este frente donde ha sido puesta más de relieve la cobardía de los rojos, que llegaron a tener Huesca casi cercado y acumulados a su alrededor grandes contingentes catalanes. Y un puñado de valientes, casi encerrados en la agrícola capital, se defendieron en todo momento con gran bravura y

hasta lograron expulsar a las compactas columnas catalanas, muchas de ellas destruidas por los certeros disparos de nuestros cañones. Ya apenas se habla de Huesca en Barcelona, pero, durante meses, si se hablaba, pues cada serie de días comunicaban falsamente la ocupación de la ciudad batúrra.

VIZCAYA

Anteayer, tranquilidad y chubascos

AYER, AGUA Y UN POCO DE LUCHA

Aguirre, antes de la conquista de Urquiola, tuvo que huir del frente. El día de anteayer transcurrió sin novedad digna de mención. El tiempo seguía revuelto. Los chubascos cayeron durante todo el día. Nuestras tropas sólo esperan que el mal tiempo termine para volver a iniciar la ofensiva interrumpida. He recorrido, a las primeras horas de la mañana, las posiciones nuestras cercanas a la línea de combate, contemplando los reducidos que los marxistas aún tienen en la cordillera que forman el Elgueta y otros montes importantes. Todos ellos están completamente llenos de niebla, impidiendo la actuación de nuestra artillería y de la aviación, debido a la poca visibilidad de la atmósfera. Con la ayuda de los gemelos, he podido observar los atrincheramientos que los marxistas han construido en diferentes partes de las montañas, y, a pesar de lo que dicen los impacientes, conviene esperar 24, 48 ó 72 horas.

Antes, los marxistas hostilizaban continuamente, con sus baterías, nuestras posiciones. Ahora, ya no hacen nada de esto, creyendo pasar desapercibidos. Pero nuestras tropas no lo están: saben que, a pesar de esta aparente tranquilidad, los rojos están preparando fuertes contingentes de tropas y material de guerra, suponemos que para iniciar un contraataque a nuestras posiciones conquistadas últimamente.

En Bilbao, han llegado, procedentes de Santander, algunos batallones para reforzar las posiciones rojas e intentar ofrecer una gran resistencia al empuje arrollador de nuestras invictas tropas.

Aguirre, antes de la conquista de Urquiola, pocas horas antes, visitó el frente vizcaíno, para, con su presencia, animar a sus huérfanos, pero se vio obligado a aguantar las duras actuaciones de nuestras baterías y de la aviación. Cuando nuestra infantería inició el ataque, Aguirre se ausentó, huyendo precipitadamente hacia Bilbao. Como se ve, estuvo a punto de caer en nuestras manos. Esto son las declaraciones de un miliciano huído de las filas rojas.

En Bilbao, no creen lo que dicen los dirigentes rojos, esto es, que empezará próximamente la ofensiva de sus huérfanos para reconquistar las posiciones perdidas. El pueblo dice: “En lugar de reconquistar ahora, y perder más hombres, hubiera sido más conveniente no dejarse tomar las posiciones”.

Los grandes desastres de los rojos en el frente de Madrid

EN SALAMANCA SE ACLAMA AL GENERALISIMO FRANCO

Los rojos han sufrido 13.000 bajas. — El entusiasmo de los nacionales supera toda ponderación. — La población civil de Madrid, convencida de que ha llegado la hora de la rendición. — Enorme botín cogido al enemigo

El horrendo desastre rojo EL MAS TERRIBLE ATAQUE, EL DEL LUNES

5.000 muertos. — Se les cogieron a los rojos 125 ametralladoras y 1.500 fusiles

Lisboa. — El corresponsal de la Agencia Havas en Madrid da cuenta del horrendo desastre sufrido por los rojos en sus fracasados ataques contra las líneas nacionales. El número de muertos que han tenido las brigadas internacionales se eleva a más de 5.000, cuyos cadáveres quedaron todos en el campo. Se estima que el más terrible de los ataques hechos por los bolcheviques fué el de última hora del lunes pasado.

Al enemigo se le cogieron 125 ametralladoras y más de 1.500 fusiles, además de otro material de guerra no clasificado hasta el presente.

El mayor desastre de la guerra, el de los rojos del lunes en Madrid

EL ENTUSIASMO DE LAS TROPAS DE FRANCO SUPERA TODA PONDERACION

13.000 bajas de los rojos, entre muertos y heridos

Roma. — Se tiene la convicción de que el desastre sufrido por los rojos en sus fracasados ataques de anteayer a nuestras líneas en el sector de la Cuesta de las Perdices, ha sido el mayor de la actual campaña.

El número de bajas que las tropas del Generalísimo Franco han causado a los marxistas estos últimos días, se calcula que no baja de 13.000, entre muertos y heridos.

Las fuerzas nacionales, luego de repeler el último ataque del lunes, contraatacaron impetuosamente, y, durante casi toda la noche, no cesaron de funcionar las ametralladoras sobre las líneas bolcheviques, arrojándolas y continuando la mortandad.

El entusiasmo de las tropas del General Franco supera toda ponderación.

La jornada de ayer NUEVO DESASTRE DE LOS ROJOS

La población civil de Madrid cree llegada la hora de la rendición

El día de ayer fué también lluvioso: cayeron los clásicos chubascos del país vasco. Hubo su poco de lucha: unos ataques rojos sobre las posiciones nuestras del cerro de Urquiola y del Gorbé, ataques que, no obstante haber sido iniciados con acometividad, fueron fácilmente rechazados por nuestras valientes milicias, ante cuyo empuje huyeron los nacionalistas vaseos precipitadamente, no sin dejar armamento y muchas bajas, sólo en el cerro de Urquiola más de un centenar de muertos.

OVIEDO

Un ataque por sorpresa, y se toman posiciones al enemigo

ESTE RECIBE REFUERZOS Y CONTRAATACA... pero no consigue más que sufrir muchas bajas

Por los sectores de Los Catalanes y Cementerio Viejo, posiciones dominantes, intentaron los marxistas construir una mina de unos 150 metros de longitud, para volar nuestras posiciones y apoderarse de ellas. Pero nuestras tropas, que se dieron cuenta de lo adelantado que estaba la construcción de la mina, iniciaron anteayer un ataque contra los marxistas, ataque que se llevó a cabo cogiendo a los rojos completamente desprevenidos. Cuando los marxistas se dieron cuenta, trataron de oponer una fuerte resistencia, ordenando a todas sus fuerzas, unos dos batallones, que resistiesen el empuje de nuestras tropas, pero éstas, continuando su ataque, a pesar de la re-

sistencia del enemigo, ocuparon algunas e importantes de las posiciones rojas.

Se ocuparon, con este avance, tres líneas de trincheras, construidas con cemento armado. Fué tal la sorpresa del enemigo, que nuestras tropas, en algunos lugares, encontraron a las fuerzas rojas descansando y teniendo los fusiles a muchos metros de ellos, no pudiendo, por tanto, hacer uso del armamento.

Por la noche, llegaron a las posiciones rojas numerosos camiones llevando muchos contingentes de tropas frescas, para relevar a las que habían resistido el ataque anterior. Entonces, descansados, iniciaron estas nuevas tropas un fuerte contraataque, con objeto de reconquistar las posiciones perdidas en este ataque de los nacionales. Nuestras tropas, bien fortificadas ya, rompieron un intenso fuego de ametralladora contra los marxistas, que, no pudiendo resistir el fuego que se les hacía, se retiraron precipitadamente a sus posiciones, no sin dejar el campo lleno de cadáveres. El ataque duró pocas horas: a medianoche, todo había terminado y reinaba ya una tranquilidad absoluta.

Los marxistas tuvieron muchas bajas: varios centenares de cadáveres, que los invictos soldados del Generalísimo cuidan de recoger. Los marxistas, para vengarse del desastre sufrido, iniciaron un fuerte bombardeo de artillería sobre la población civil de Oviedo.

Ayer, tranquilidad en Asturias: sólo hubo cañoneo sin importancia en el sector de Gules.

Otras noticias de última hora

EL BLOQUEO DE BILBAO ES ABSOLUTO

Londres. — Se comenta en los círculos marítimos ingleses la situación creada a Bilbao por la escuadra nacional, y se estima que esta población no podrá resistir mucho tiempo el bloqueo establecido por los buques de guerra del Generalísimo Franco.

Un crucero nacional cruza continuamente ante la ría del Nervión y su estrecha vigilancia impide todo acceso a Bilbao, como, además, está dispuesto a disparar sobre cuantos buques se nieguen a obedecer sus indicaciones.

La conducta del Gobierno inglés ante el bloqueo produce impresión en Francia

París. — Ha producido honda im-

presión en los medios políticos y militares de esta ciudad la decisión del Gobierno inglés al declarar que los buques de esta nacionalidad no podrán contar con la protección de la escuadra británica en aguas territoriales españolas.

Los nacionales intensifican el bloqueo de las costas rojas

Roma. — Se sabe que el General Franco ha informado al Gobierno de la Gran Bretaña que la escuadra nacional intensificará el bloqueo de las costas rojas españolas, al norte en el mar Cantábrico, desde el cabo Machichaco hasta el de Peñas, y en el Mediterráneo, desde el cabo Sacratif al de Creus.

La comunicación del General Franco encarece al Gobierno británico que traspare su informe a los

armadores ingleses.

LA DEVOCION A LA VIRGEN EN LAS ESCUELAS

Burgos. — La Comisión de Cultura del Gobierno del General Franco acaba de cursar una orden a los Inspectores de Segunda Enseñanza y a los directores de las Escuelas Normales restableciendo un costumbre tradicional intimamente enlazada con la devoción de España a la Virgen Santísima.

A este fin, se ordena que en todas las escuelas, figure una imagen o un cuadro de la Santísima Virgen, a ser posible, de la Inmaculada Concepción.

Asimismo, los maestros procurarán que, durante el mes de mayo, se practique en sus escuelas la devoción del mes de las flores.

También se ordena que todos los

niños, al entrar en la escuela, digan la salutación de “Ave, María Purísima”, contestando el maestro “Sin pecado concebida”.

Por ahora, se hará todos los días, en las escuelas, una brevisima súplica a la Santísima Virgen, a fin de impetrar su ayuda en la causa nacional.

LA COSECHA DE TRIGO, ASEGURADA

Valladolid. — Se estima que la próxima cosecha de trigo en la zona sometida al gobierno del Generalísimo Franco será bastante para subvenir a las necesidades de la misma.

Se asegura que se alcanzará la suma de 35.000.000 de quintales de trigo, mientras que en la zona roja apenas si llegará a cosecha a 5.000.000 de quintales.

El pan no faltará en ningún hogar de la España nacional.

Radiogramas de esta mañana

LA CARESTIA DE LA VIDA EN BARCELONA

Lo que dice un periódico rojo

Barcelona. — Un periódico de Barcelona publica lo siguiente:

“Hace ocho meses que, día por día, los artículos de primera necesidad han sufrido un alza que nadie que no sea rentista puede resistir. En el ambiente tibio de la Consejería de Abastos no se nota esta realidad. Pero sí en la calle y en el mercado, donde las familias humildes no pueden comprarse lo necesario para comer. Da el periódico a continuación una lista de precios de los alimentos más necesarios:

	antes	ahora
1 libra de carne	2'10	4'80
1 litro de aceite	1'80	5'60
1 panecillo	0'10	0'80
1/2 docena de huevos	1'20	3'80
1 litro de leche	0'60	4'20
100 gramos de café	1'00	5'00
6 naranjas	0'30	1'30

¿Cómo es posible que a estos precios puedan resistirlos los obreros? Pues hay que considerar que los jornales han sufrido una disminución de un 15 por 100. ¿Qué pasará cuando haya que recurrir al médico en necesidades ineludibles?”

Estos párrafos, de un periódico rojo, demuestran el “bienestar” que hay en la zona roja.

EL «RICHTHOFEN» ESPAÑOL

Es el capitán García Morato

HA SIDO PROPUESTO PARA LA LAUREADA

Gibraltar. — Los nacionales españoles tienen su “Richthofen”, que es el capitán don Joaquín García Morato.

Este, gran piloto, lleva derribados gran número de aviones rojos: se acerca a los 40.

Como se recordará, el Barón Von Richthofen, célebre “as” de la aviación alemana, logró derribar, durante la guerra europea, hasta 80 aviones franceses, encontrando, al fin, la muerte gloriosamente en un combate aéreo.

El señor García Morato, a quien se viene llamando “nuestro Richthofen”, ha sido propuesto para la Cruz Laureada de San Fernando.

La jornada de ayer

Aun insistieron los rojos en sus infructuosos ataques en el sector de Madrid, y se les infligió nueva derrota

Los marxistas, creyendo librar a Bilbao del cerco nacional, han continuado su serie de ataques a nuestras posiciones en diferentes frentes. Ayer, además de Madrid, les ha tocado a los nacionales contener y rechazar el ataque marxista a los frentes de Vizcaya y Huesca. En este último frente, se llevó a cabo, por nuestras fuerzas, una operación para liberar a una zona nuestra en la que los marxistas se habían filtrado. En Alcubierre, se han rechazado violentamente algunos ataques marxistas a nuestras posiciones.

En el frente de Vizcaya, han sido rechazados también varios ataques al monte Gorbé y Peña de Urquiola, ataques que han sido rechazados violenta y durísimamente. Los marxistas abandonaron muchos cadáveres, los cuales, como siempre, son recogidos y enterrados religiosamente por nuestras fuerzas.

En el frente de Madrid, como en los días anteriores, ha sido donde se han registrado los más fuertes y duros ataques, pero siempre al mismo sector, comprendido entre la Cuesta de las Perdices y la Ciudad Universitaria. Es decir que el Cerro del Águila ha sido otra vez, el objetivo principal de los marxistas.

El ataque enemigo lo realizaron fuerzas escogidas de entre las mejores de las brigadas internacionales, pero, a pesar de su careada valentía, han tenido que abandonar, después de sufrir nueva derrota, su intento de ocupar nuestras posiciones. Nuestras fuerzas, con un espíritu digno de todo encomio, se comportaron heroicamente, sin dejar abandonado un solo punto. Todos, soldados y milicias, han respondido como un solo hombre para rechazar una vez más, y lo han hecho sangrientamente, con toda valentía, a los ataques de los internacionales. Los marxistas parece que, cansados ya de las pérdidas de tanques sufridas, han iniciado una nueva clase de ofensiva: en lugar de llevar los tanques a van-

guardia, como hasta ahora, los llevaban ayer detrás de la infantería, teniendo ésta que avanzar sin ser protegida más que por los disparos mal dirigidos de la artillería roja.

A pesar de esta precaución, el enemigo ha perdido seis de sus tanques, dos de ellos incendiados a consecuencia de los disparos de nuestras baterías, y otros dos, por la misma causa, en la Casa de Campo.

También los marxistas han utilizado un nuevo elemento en el combate: un tren blindado con el cual pretendían llegar al Puente de los Franceses, al objeto de favorecer el avance de las tropas rojas, y seguramente, romper nuestro frente, a fin de dejar aislada a la Ciudad Universitaria, que tan bizarramente está defendida por los valientes legionarios. Nuestros cañones dispararon contra el tren blindado, destruyéndolo, e impidiendo, con ello, que los tozudos rojos lograsen su objetivo. El enemigo, como cada día, desde hace una semana, en que inició sus desesperados ataques en el frente de Madrid, tuvo grandes bajas: solamente nuestras fuerzas les recogieron a los marxistas unos 400 cadáveres y muchos heridos. Y hay que añadir a tan importante número de bajas las que pudieron recoger y evacuar los mismos rojos.

Una nueva prueba de lo bien que cumple lo prometido Francia en el Subcomité de no intervención son los dos cadáveres de oficiales franceses que hasta lucían el uniforme clásico del ejército regular francés, color azul celeste.

Estos ataques de ayer fueron menos impetuosos y duros que los de los días anteriores, pues los llevaron a cabo con más cautela, ante el temor de sufrir tantas bajas como en las jornadas anteriores, pero, a pesar de ello, también las sufrieron ayer numerosísimas, además de perder algunos tanques, completamente batidos por el fuego de nuestra admirable artillería.

LA DERROTA DE DEGRELLE

Declaraciones del jefe rexista

“EL REX NO HA MUERTO”. — “EL REX VENCERÁ”

Bruselas. — El joven jefe del partido rexista belga ha declarado, después de su derrota en las elecciones, lo siguiente:

—El Rex no ha muerto. Las elecciones que he perdido no han sido más que un leve contratiempo, que otra vez se vencerá.

En Bélgica todos los partidos de izquierda están divididos y eso será la causa de su desastre. Ahora han triunfado porque, por primera vez, han colaborado, no por amistad, porque se odiaban, sino por un odio común a mi partido, al rexismo.

Mi partido es fuerte y organizado y, aunque ahora haya sufrido una derrota, voy a dar una profecía, que, tarde o temprano, se cumplirá: “El Rex vencerá”.

Comentarios

¿QUIEN VENCERÁ A QUIEN? Los enemigos políticos del señor Degrelle comentan irónicamente las declaraciones de Degrelle, diciendo que no volverá a haber elecciones en mucho tiempo.

Ahora todo Bélgica tiene puestos sus ojos sobre los dos personajes de la política belga: Van Zeeland y Degrelle, y el pueblo se hace una pregunta: ¿quién vencerá a quién?

OTRAS NOTICIAS

Besteiro asistirá a la coronación del Rey de Inglaterra

Valencia. — La “Gaceta de Valencia” publica un decreto nombrando al ex Presidente de las Cortes, socialista Julián Besteiro, para asistir en su representación a las fiestas de la coronación del nuevo Rey de Inglaterra.

Azaña, en Valencia

Valencia. — Ha llegado a esta capital el que aún se titula Presidente de la República, Azaña.

El problema político catalán

Barcelona. — “El Honorable” Companys recibió ayer a varios individuos con quienes confirió con motivo del actual pleito político de la Generalidad de Cataluña.